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文体新闻 体育

赢得尊重
去年的东京奥运会上，中国女篮

就已经展示出强劲的复苏势头，当时

以小组赛全胜之姿晋级八强，其中

包括战胜强大的澳大利亚队和比

利时队，但在八进四的比赛中

意外不敌塞尔维亚

队。这次世界

杯前，中国女

篮的世界排名是第

七位，但是在世界杯

的实力榜上，中国队

却被放在了第二

位，仅次于女篮霸

主美国队，这也说

明国际篮坛对

中国队实力的

认可，国际篮联官网评价：“中国女篮

在每个位置上都有两名优秀球员，她

们有理由走上领奖台。”

事实证明，中国女篮如今确实拥

有了足够的实力、底气和信心。这次

世界杯，除了面对卫冕冠军美国队，面

对其他所有的对手都是大胜，这样的

连续大胜也是在中国女篮以往世界大

赛中不曾有过的，表现也的确超出许

多人的想象。即便是63比77负于世

界冠军美国女篮的比赛，中国女篮也

在第三节以22比12净胜对手10分，并

赢得了对手的尊重。

“我可不希望她们再继续进步

了。”赛后美国女篮主帅里夫如此表

示，“我一直对中国女篮印象深刻，我

们看到了中国队的成长，对于她们来

说，这是一个很好的时机。”

配置强大
目前中国女篮这批球员，都处于

职业生涯的上升期和黄金期，大多数

球员都在25岁左右，有良好的体能基

础和比赛持续力，她们的防守能力也

是所有队伍中最强的。韩旭、李月汝

两名有着WNBA经验的内线球员，经

过一个赛季的历练，在对抗强度和自

信心上都有了进一步提升，二人又都

经历过4年前的世界杯以及东京奥运

会的洗礼，兼具身高、技术又大赛经验

丰富。锋线上，李梦在与美国队的比

赛中独得21分，黄思静则是“万金

油”。后卫线，王思雨和杨力维也经验

丰富发挥稳定。值得一提的是，中国

女篮每场比赛都使用10人左右的轮换

阵容，这样的团队篮球也能够保证全

队的体能和竞争力。

“近年来中国女篮还没有在哪一

次世界大赛上冲击到前四名，所以我

们首先还是把自己的位置摆正。”主教

练郑薇非常低调，“进入世界杯决赛圈

的球队都非常强，谁胜谁负主要看临

场发挥。我们争取打出最高水平。”

低调，但自信，这是中国女篮走向

成熟的标志。本届世界杯，正是中国

女篮姑娘们建功立业的大好机会，当

然，更大的挑战还在两年后的巴黎奥

运会。 本报记者 李元春

北京时间昨天下午5时15分，阿尔法

罗密欧车队宣布了一条让人期待已久的

好消息：他们与周冠宇完成续约，下个赛

季，上海小伙将继续驾驶24号赛车，在F1

赛道上驰骋。

3次进入积分区，斩获6个积分，这是

周冠宇目前交出的答卷，对于一位新秀而

言，这样的成绩让人欣喜，车队开出续约合

同，也在意料之中。但欢欣鼓舞的同时也

需要意识到，这新鲜出炉的第二份F1车手

合同，才是对周冠宇真正考验的开始。

变化的心态
此前的夏季休赛期，周冠宇在谈及前

半赛季的得失时，特别提到了心态，“从初

次驶上赛道时的紧张，到斩获积分后的自

信，再到逐渐学会享受比赛……”自身良

好的调整能力，加上车队“新秀本来就没

什么可输的”的氛围，是他能够在新秀赛

季带来惊喜的关键。如今续了约，各方的

心态都会发生微妙的变化，如何更快更好

地适应，对周冠宇而言是一道“必答题”。

近些年进入F1的年轻车手里，第一

年表现高于预期，第二年迅速“撞墙跌落”

的不在少数。“菜鸟”犯错可以因为“刚来

不久”被宽容对待，可一旦“保护壳”到期，

来自四面八方的，比第一年更复杂的情

况，很快会接踵而至：车队有更高的成绩

要求、车迷有更大的期待、媒体有更刁钻

提问，甚至是场外的生活点滴……所有一

切都对车手提出更高的要求。从这个角

度看，周冠宇手里的第二份合同，是对自

己的肯定和鼓励，也意味着他将遇到更多

荆棘和考验。

在F1的世界里，没有车队能保证每

年都提供一辆竞争力十足的赛车，因此今

年斩获积分的周冠宇，需要学会应对心理

落差。现阶段阿尔法罗密欧车队的实力

处于中游，这意味着赛车给出的反馈起伏

不定，在本赛季品尝了进入前十的快感

后，周冠宇肯定想更进一步，可一旦现实

的情况事与愿违，如何在困境中“生存”，

也是他需要提前做好的功课。

清晰的定位
本赛季开始前，周冠宇曾在接受媒

体采访时表示，今年的目标是多完赛，争

取拿到积分，适应F1的节奏。定位清晰，

目标明确，执行起来也就顺畅许多，这一

纸续约合同，便是最好的证明。同时，在

本赛季剩余比赛不多的情况下，中国周需

要开始为自己的第二年，做出同样清晰

的规划。

从现下的情况看，周冠宇明年的目标，

应该与第一年大致相同：完赛、冲积分，同

时进一步巩固自己在车队和围场里的位

置。值得注意的是，由阿尔法罗密欧车队

青训系统培养出来的波谢尔，明年将开始

逐步进入F1，这意味着下个赛季，周冠宇

身后依然面临着来自法国车手的压力。因

此，上海小伙需要做的，是尽快找到明年的

自身定位和目标，然后通过在赛道上的表

现去逐个实现，并争取为自己加分。

都说好的开始是成功的一半。今年

初，周冠宇在F1的世界里迈出了第一步，

如今又获得了走第二步的“通行证”，尽管

前方有着无数艰难险阻，但他的未来，仍

然值得期待。

本报记者 陆玮鑫

龚翔宇回归，中国女排两连胜，

远在荷兰举行的女排世锦赛，传来

捷报。对于中国女排，真正的挑战

还在今晚，小试牛刀之后，今晚，中

国女排面对老对手日本队时，还能

继续高奏凯歌吗？主教练蔡斌的表

态是：全力争胜。

昨晚对阵哥伦比亚队，中国女

排兵不血刃以3比0战胜对手。此

前脚踝旧伤复发的龚翔宇并没有继

续作壁上观，一来说明她的伤势并

不严重，二来显示了她全力争胜的

决心。22扣7中，并有1次拦网与1

次发球得分，龚翔宇为之后同日本

队的强强对话尽力找回状态。

主攻手李盈莹延续了首场强势

发挥，砍下18分荣膺全场得分王。

同她一样渐入佳境的，还有另一名

主攻手王云蕗。此前在女排世联赛

中表现一般的王云蕗，经过北仑集

训，明显收到了效果，不但进攻速度

加快了，技术也更细腻，直线扣球的

成功率提升较大。

本次世锦赛中国女排开局两个

对手都不算太强，只能算是热身调

整、适应氛围。

第三场对手日本队，才是一块

难啃的硬骨头。在国际排联推荐的

小组赛5场焦点之战中，今晚的中

日交锋排在首位。国际排联称：“这

两支球队是迄今为止亚洲排球史上

最成功的球队，也是同时获得过奥

运会冠军和世界冠军的亚洲队伍。”

从D组的前两轮赛况来看，中国女

排有很大概率晋级第二阶段复赛，

但组内具体名次还要看中日、中巴

两场比赛的结果。

在今年6月举行的女排世联赛中，中国女排曾以1

比3负于日本队，强攻和一传都暴露出不少问题。此

番双方再交手，面对以“小快灵”著称的日本队，中国女

排能否将网口优势发挥出来，是决定胜负的关键。

本报记者 陶邢莹

央视五套今天20时15分将转播女排世锦赛小组
赛中国与日本比赛实况。

“她们有理由走上领奖台”
世界杯中国女篮重回世界顶级

体坛观察
之前网上流行着一句话：你永远可

以相信中国女排；后来又多了一句：你永
远可以相信中国女足；现在大家又能说，
你永远可以相信中国女篮了。

正在澳大利亚进行的女篮世界杯，中国女篮小组赛除了不敌世界头
号劲旅美国队，其他比赛单场至少能赢26分，最终以4胜1负的战绩晋级
八强。综观中国女篮的表现，可以用两句话来形容：打弱队不给任何机
会，打强队能掰掰手腕。
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